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@朱风翠：周末去朋友家串门，
午饭后回来的时候看到几个家装
工人躺在马路边的树荫下睡觉。而
身边行人不断，特别是电动车和轿
车不时呼啸而过，看上去很危险。
笔者觉得，工人午休无可厚非，虽
然躺在马路边的树荫下比较凉快，
但却存在着较大的安全隐患，马路
上休息别忽视了安全。

葛一人E语

体体育育场场馆馆免免费费应应有有时时间间表表
□徐剑锋

8月8日是全民健身日，省
体育中心体育场北广场新设的
四片毽球场地和两片羽毛球场
地正式向市民全天候免费开
放。这是继省体塑胶跑道、篮球
主题公园、乒乓球场地、足球主
题公园等运动场地免费开放后
的又一惠民健身场所。（8月9日

《齐鲁晚报》）
一个城市有多少可供使

用的体育锻炼场所，看似小
事，却事关众多市民的身心健
康。这几年济南市公共财政在
体育健身工程中投资巨大，不

仅许多学校拥有标准跑道、篮
球场、足球场，而且不少体育
场馆的体育设施也是首屈一
指。尽管如此，全民健身的人
均公共空间仍然不足，锻炼需
求无法很好满足。一方面，小
区、公园的健身器材旁常是人
头攒动，要排队等候锻炼；另
一方面，要么是健身会所、球
类俱乐部收费不菲只能望而
却步，要么是学校、公共体育
场馆“铁将军把门”。如何解
决这种矛盾，已成为困扰全民
健身运动的一大难题。

全民健身已在济南蔚然
成风，具有公益性质的公共体

育场馆，理应发挥出最大的社
会效益，回归公共产品的属
性。最近几年，市图书馆、博
物馆、文化馆等都实现了无障
碍、零门槛进入。同样，逐步
免费开放公共体育场馆也值
得期待，这既是共享体育设施
资源、深化全民健身锻炼的重
要手段，也是落实《全民健身
条例》应尽的义务之一，应该
循序渐进拿出全面免费开放
的时间表。比如，可以根据学
生、老年人等不同对象定期定
时免费开放；又如，通过政府
购买服务的形式，可向市民发
放健身优惠券或免费券；再

如，即使一些公共场馆暂时不
具备完全免费开放的条件，也
可通过财政“兜底”、社会捐
赠等途径，有效降低准入门
槛，让市民尽享平民运动大
餐。

让更多公共体育场馆向
市民免费开放，这是大势所
趋、民众所盼。只要职能部门
不断强化服务社会、服务市民
的理念，落实监管职责，使免
费开放的每个环节都有专管
之人、每个人都有专管之责，
就一定能把这件实事办实办
好，从而让更多市民享受到普
惠型体育制度的福利蛋糕。

乘乘电电梯梯，，不不能能总总让让人人提提心心吊吊胆胆
□徐国维

晚报8月7日C04版，刊登了
两则问题电梯的报道。有关电
梯困人、伤人的问题时见报端，
有的电梯更是反反复复，问题
不断，真让人有习以为常的感
觉。电梯为什么会如此脆弱呢？
根据有关报道，一个是电梯本
身的质量问题，第二个就是维
修保养不及时到位。先天不足
或是后天管理不当，就让电梯
时常带病工作、经常停摆，结果
居民乘电梯提心吊胆，不乘电
梯又难以应对那十几、二十几
层的楼梯。

近年来，随着高层建筑的
增多，济南的电梯数量也随之
快速增长。据相关负责人介绍，
济南现有电梯近3万部，按照目
前的增长速度，预计在今后5年
内，全济南市电梯拥有量会达
到接近5万部。电梯是高层建筑
的主要配套设施之一，故障频
发不仅影响市民工作和生活，
更重要的是威胁乘坐人员的生
命安全。

电梯安全问题频发，表面
上看是电梯问题，实际上很多是
人为因素造成的，加强监管、完
善相应规定制度既是当前的迫
切要求，更是长远的治本之策。

一是加强电梯的验收工
作。什么样的建筑配套什么级
别的电梯应有相关规定，在电
梯使用前要进行必要的验收，
确保投入使用的每一部电梯都
是合格、安全的。二是加强年检
的技术性检查。年检不只是贴
个标识，而应是全面的安全和
技术检查。一些电梯即便在年
检有效期内也是故障不断，这
就提醒相关部门年检工作需
要做得更扎实、更彻底，决不
能走过场。三是加强对电梯维
保单位的监督管理。常修常坏，
这样的维保工作必须得到改
观。四是加强责任追究。对因管

理、维护不当发生严重问题的
单位和个人，要追究相应的责
任。通过加强环环相扣的管理，
使电梯的运行管理始终处于良
好的状态。

电梯作为高层建筑和现代
小区的必备设施，它的安全与
否与使用人员的生活便利和生
命安全息息相关，必须引起职
能部门和管理单位的高度重
视。电梯不是什么高科技产品，
管理主要还是靠责任心，只要
相关单位和部门能从细微的工
作做起，不断加强和完善相关
的管理制度并付诸实施，电梯
安全稳定运行就不是奢望。

葛海言门

马路上休息不安全

@王朝：骑自行车外出办事，没
想到骑到八一立交桥附近时链条
断了，但推着车子找了半天也没找
到修自行车的摊位，只好推着车子
回家。笔者认为，现在城市里的机
动车辆不断增加，而我们的城市在
鼓励居民乘坐公交车或是骑自行
车绿色出行的同时，还应该扶持相
关配套设施，比如修自行车之摊
位，让骑车外出的居民遇到车辆故
障时有安全保障。

街头难觅修车点

@陈立新：经二路西首西市场
附近路南一家银行的墙体上挂着
一个非常显眼的大挂钟，可是，这
个挂钟早就停摆了，孤零零地悬挂
在那里成了摆设，看上去很不舒
服。这里商家云集，来往行人很多，
如果挂钟能正常运转，会给大家带
来很多方便。希望挂钟的持有单位
能够让其摆起来。

挂钟需要摆起来

@王平：笔者日前在经四路，欲
过马路到对面的万达广场，几个行
人也正想过马路，在路口标志处
标有醒目的斑马线，但众多机动
车来往至此见到行人，不但不礼
让，反而加速通过，生怕行人通过
时耽误开车。行人欲过路口无奈，
只能一撮人冒险插空，才能逼使
机动车减速停车。希望交管部门
能在此竖立减速标志，给驾驶员
提个醒。

礼让斑马线此处行不通

葛泉眼
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